

El Heraldo del Atlántico

Semanario independiente de intereses generales

Editor, Director y Administrador,
CARLOS OROZCO AMADOR

La colaboración será solicitada

OFICINA:
Calle 2ª, casa del Director

CONDICIONES:
Se publica todos los lunes en la tarde.
Suscripción mensual... \$ 0 50
" anual 5-00

Avisos: precios convencionales.
La correspondencia debe dirigirse al Director. Apartado número 203.

Hechos de lesa humanidad

Nunca tendremos palabras suficientemente condenatorias para calificar el hecho sutilmente perverso y refinadamente innoble, llevado a cabo por los partidarios de la **Candidatura Murillo**, surgida en este puerto al calor de una charla juvenil y alimentada por pasatiempo cómico-ridículo por elementos de nuestra sociedad que nos han merecido el mayor acatamiento.

¿Quién es Murillo?—preguntarán los lectores del interior del país al leer el párrafo anterior.

Yo les contesto: Murillo es un pobre artesano, honrado y humilde, que pasa los años entre las cuatro paredes de su barbería, sin hacer mal al prójimo, bajo el peso de un trabajo constante y prolífico, pero (Aquí Troya) soñando con futuras grandezas y alimentando en su cerebro esperanzas e ilusiones que rayan en lo inverosímil.

"Utopías, utopías adorables", que diría otro. Y como el humilde trabajador tiene el *flaco de la gloria*, ha creído que es muy popular y que puede llegar a ser Presidente de Costa Rica.—Hasta aquí bien, y así quedarían las cosas si a la chispa de la ambición no se le agregara combustible; pero como no ha de faltar éste, es el caso que unos cuantos jóvenes se han dado el gusto de pasear al candidato por las calles de la ciudad y al correr del auto le han inocular en el cerebro, atrofiado ya, el veneno de la adulación que ha trastornado por completo las facultades del barbero; y se ha considerado ya elegido Presidente, por sus conciudadanos, mirado del pueblo y aclamado por los partididos. Y lo peor de todo es que no contentos los que tal hicieron, con semejante desconsernicación—que así puede denominarse el hecho—van a una imprenta, hacen tirar vivas, que reparten por calles y plazas, y en la noche inician y llevan a cabo una manifestación numerosa ante el humilde cuarto del peluquero Murillo, quien viéndose aclamado de tal modo, pierde los estribos y se da a vagar por las regiones de lo inconcebible.

Esto será humano? Absolutamente no! Yo concibo que en días de fiestas, de carnaval o de inocentes, reinen Momo y Polichinela, y doremos con el oro del buen humor y con mentiras convencionales la píldora negra de la vida, pero no concibo que personas ávidas e inteligentes, echen por el atajo del ridículo en perjuicio de un pobre hombre que ha tenido la desgracia de ser cándido, debido sin duda a la deformidad de su masa cerebral.

El asunto es grave, y para medir su magnitud es preciso considerar que se está empujando hacia el Asilo a un obrero honrado.

Yo no sé qué pensar cuando veo desarrollarse un drama como el que dejo descrito: si será falta de respeto a la majestad que encarna el ejercicio de la Primera Magistratura del país; si será una como refinada impiedad para con nuestros hermanos, los pobres de espíritu; si será, por último una como manera superficial y ligera de ver y apreciar los hechos y las cosas, en fuerza de la ráfaga envolvente de progreso que caracteriza al hombre del presente siglo.

Limón, junio de 1913,

ASTERISCO

Remitido

Gerardo Lara Avellán

y su pesadilla

Lucas D. Alvarado

Quedamos señor Lara, en que por ocupaciones imprevistas, no me di el gusto de conversar con Ud. en el pasado número de "El Heraldo", pero me tiene otra vez al frente, y no dudo que Ud. quedará satisfecho de mi labor.

Se equivocó quien me dijo que Ud. había renunciado y que iba a cambiar de brisas; pues este mismo me ha venido a decir que Ud. decía "todo antes que dimitir", que Ud. no era tanto para renunciar el pingüe sueldo que tiene, y en esto no hay duda, Ud. tiene razón. ¿Por qué dar gusto a esos majaderos? Eso no, nunca, así salga el sol por antequera, todo menos perder sus comodidades, pero no por eso dejaremos de apuntar su labor administrativa, para que el gobierno no conozca su ineptitud.

En la Estrella, lugar donde hay trabajos en grande escala de las compañías, hay una taquilla y allí no hay Agente de Policía, por consiguiente esa taquilla no está de acuerdo con la ley. Si no lo sabe Ud. señor Lara, sépalor: la ley de licores le prohíbe a Ud. permitir la creación de establecimientos de li-

cores en donde no hay Agentes de Policía, y sin embargo de ser una prohibición de ley Ud. lo ha permitido: el único Agente que hay allí es el de la Boca de la Estrella, y éste queda cinco millas distante de dicha autoridad. Por otra parte, ese Agente es cabo del Resguardo y no puede ocuparse de otros asuntos que los de su cargo, y tampoco podría concurrir a contener un desorden, estando como está tan lejos y tener que subir el río durante cinco millas; ya ve, señor Lara que Ud. no se preocupa ni le interesa el bien general. Vamos a otro punto de importancia: Ud. pidió certificaciones al Juez del Crimen para acusarme por injurias graves y calumnias (sic) supongo que ya la tendrá y que pronto estaremos defendiéndonos, pero no quitaremos el dedo de la laga hasta que el Poder Ejecutivo se apiade de este pobre Puerto. Los limonenses cada día están más y más agradecidos con su labor administrativa, por todas partes se oyen alabanzas al señor Lara por el último impuesto sobre acerías, contentísimos están con Ud., y esperamos que ya tenga en cartera algún otro nuevo impuesto para que la obra sea completa.

Ayer, señor Lara, decía un municipio a dos caballeros de esta ciudad que iban a conseguir un empréstito de cincuenta mil colones para el arreglo de calles y otros cincuenta mil para un tanque que van a construir en la bomba; uno de los caballeros le dijo: pero esos trabajos los harán ustedes por medio de licitación? y aquél contestó: oh! no, eso lo haremos por cuenta del Municipio con peones, porque necesitamos tener doscientos peones lo menos para las elecciones y así el triunfo del fernandismo será un hecho aquí. ¿Qué tal?, consentirá don Ricardo tanta lindura? No lo creo, ni el Limón cree que don Ricardo Jiménez como Presidente consienta tanta lindura y tan bellos ideales. El mismo municipio decía que Ud. señor Lara, estaba de acuerdo con esos asuntos.

Hace más de mes y medio que están en poder del señor Alcalde Primero de esta ciudad unas causas para instruir en Talamanca. ¿Por qué el señor Gobernador Lara, así como se interesó tanto en mover las informaciones contra Salgado, no ve que se constituya el Alcalde en aquél lugar para que las siga? Es muy natural que Ud. deba interesarse, y yo, como regidor síndico por aquellos lugares, tengo interés en que se aclare la verdad, usted acaso sabe que en el edificio de la Jefatura Política hay un establecimiento de taquilla? y sabe Ud. a quien pertenece, pues sí no lo sabe averigüelo; sabe Ud. que allí se reparten retratos del Licenciado Máximo Fernández, y vivas del mismo porque esto es público? Averigüelo. Es su obligación y ponga remedio, eso está en su mano. Cada día me convengo más que Ud. señor Lara está pasando por Agente de Policía de Cachi, lo cual tiene embocadura admirable, pero que para Gobernador de esta provincia es una camisa muy larga.

Hasta mi próxima señor Lara, que no crea que me olvido de Ud. pues siempre recuerdo sus buenos deseos de mandarme a temperar en el Hotel de don Miguel A. Robles, pero que no le dará en el pico.

Limón, junio 26 de 1913.

LUCAS D. ALVARADO

A última hora:

No se han hecho esperar las consecuencias del permiso de poner taquilla en la Estrella sin autoridad, hubo anoche un muerto y dos heridos. ¿Quién tiene la culpa? La inutilidad del Gobernador, permitir taquillas en lugares inhabitados y sin autoridad. Esperamos que el señor Ministro pon-

IROTONIC
PILDORAS

El mejor reconstructor de la SANGRE y TONICO NERVIOSO

ga remedio, que lo mande a Cachi, allí estará bien y entre los suyos. Para la semana entrante dará cuenta de un atropello en Matina y que dará por resultado una nueva causa.

ALVARADO

UNGUENTO AL MENTOL DE DAVIS

Destierra los dolores y esguinces o torcimientos.

Corra y calma las neuralgias, dolores de cabeza, cortaduras, quemaduras, ranguilos, granos, picaduras de insectos, etc.

Buena Digestión:

Ud. nunca podrá gozar tranquilamente sus comidas si su digestión no es buena.

LAS PILDORAS de DAVIS PARA EL HIGADO actúan sobre el estómago y el hígado, ayudan la digestión, regulan la acción de los intestinos, destruyen las irregularidades de la bilis y el color amarillento de la piel provocado por la bilis.

Zarzaparrilla de CHANNING

es un seguro, conveniente y efectivo purificador de la sangre. Las enfermedades de la piel causadas por impureza de la sangre y el abatimiento del sistema ceden rápidamente bajo el tratamiento de este seguro tónico y purificador.

Jabon Medicinal del DR. WEAVER PARA EL TOCADOR

Conserva la piel fresca, limpia y libre de lavros. Es curativo y calmante. Suspense el andar del cuero cabelludo. Es antipéptico y preventivo en succion.

De venta en todas las Droguerías y Farmacias.

Dr. & Lawrence Company
Droga exclusiva de estas casas preparaciones superiores.

PARA SEÑORAS ENCIAMENTE: "QUADROLINE"
Ha sido tomado por miles de señoras con gran éxito en el tratamiento de distintas enfermedades peculiares de la mujer. Escobillas, nerviosas y dolores. De venta en todas las boticas y droguerías.

Davis & Lawrence Co., Nueva York.

FERROVIM
(Marca de Libérol)

En la convalescencia de cualquier enfermedad no se puede hacer cosa mejor que tomar FERROVIM. Contiene los ingredientes necesarios para hacer nueva y rica sangre, lo mismo que devuelve la vitalidad.

Botellas grandes y chicas. De venta en todas las boticas y droguerías. DAVIS & LAWRENCE CO., NUEVA YORK.

JÓVENES Y VIEJOS

Aunque tarde, todos nos damos cuenta un día u otro que los años se van apoderando de nosotros y que nuestros sistemas u organismos no responden con la facilidad de otros tiempos a lo que de ellos exigimos.

Cuando llegamos a este estado es necesario ayudar a la naturaleza para que responda al organismo a las necesidades que nos dan vida.

Nada contribuye tanto a la conservación de la salud de los jóvenes, y de los ancianos como la evacuación diaria de los intestinos. Esto es de primera necesidad si no efectuamos, muchos males se originan.



El Vigorizador del Hígado del Dr. Sanford es un purgante que al mismo tiempo que opera suavemente, ejerce las funciones de un tónico; alienta el sistema desocupando a los intestinos de su fatal carga; vigoriza el hígado; entona el sistema; elimina las impurezas del cuerpo y lo que es aún de mayor importancia, sobre todo para los ancianos, obra como aperitivo y facilita la digestión. Media cucharada al acostarse hace todo lo que se necesita para sentirse alegre y feliz.

Vaya hoy mismo a la botica más próxima y díjale al farmacéutico que le dé un folio descriptivo de esta maravillosa medicina. Si él no lo tiene, escribale a A. E. Wuppermann & Co., 1490 Broadway, New York, E. U. A. para que se lo mande gratis.—De venta en las boticas desde hace más de medio siglo.

BELSARIO RAMIREZ JURADO Limón, C. R. GRAN DEPOSITO de materiales de construcción

Importación directa de madera americana de toda clase y dimensiones, las que se venden en cantidades menores de 1000 pies á 13 céntimos.— Surtido completo de puertas, columnas, ventanas, etc.

Para más informes dirijase al depósito, call. 5ª, lote 4 de la manzana n° 20

PILDORAS URISÉPTICAS Para HOMBRES.
Una composición científica para curar las enfermedades de los hombres. Los médicos han encontrado en ellas los resultados más eficaces y rápidos. Representan el gran éxito alcanzado por la medicina para curar esas enfermedades. Davis & Lawrence Co., N.Y.

No Haga Ud. Experimentos, Tome
Balsamo-Allen
y es seguro que se curará de la Tos, Catarros crónicos, Inflamación de la cañerita, Anginas y de los bronquios.
No contiene drogas nocivas.
De venta en todas las droguerías y boticas. Botellas grandes, medianas y pequeñas.
DAVIS & LAWRENCE CO., Nueva York

El Emplastro Hazol-Mentol
lo aliviará á Ud. muy pronto de Lumbago, Dolor de Espaldas, Sciático, Neuralgia y de otras muchas males dolorosos. Quitar el dolor hasta que se olvida. Rollos de una yarda \$1.00 cto. Tamaño chico 25c. cto. De venta en todas las droguerías y boticas. Davis & Lawrence Co., Nueva York.

Pamala
Cura Positivamente el PALUDISMO!
No contiene quinina.
Una Prueba:
El Dr. García de la Torre, Cirujano de la Escuela Correccional de Puerto Rico y Director del Hospital Municipal de San Antonio, nos escribe lo siguiente:
He hecho uso de la Pamala con gran éxito, tanto en mi práctica profesional privada como en las instituciones arriba mencionadas.
Recetan en todas las droguerías y boticas. Botellas grandes, medianas y pequeñas.
DAVIS & LAWRENCE CO., Agentes vendedores. Nueva York.

AVISO

Gamas y cuartos amueblados para hombres solos y también para matrimonios

Altos de Andrés Borzone

jóvenes alegres se dispusieron echar una cana al aire en compañía del señor Murillo; efectivamente salieron a la calle con ese objeto—Cómo comenzó la broma de la candidatura.—El señor Murillo, luchando al cuerpo con un señor Dall, americano, después de algunos minutos de lucha, éste logró vencer a Dall; entonces sus amigos lo alzaron en peso y lo proclamaron candidato a la Presidencia. Del sílloguero camina al restaurant titulado "La Princesa del Dollar" de don Luis Mainieri. Una vez en él, Murillo invitó a los tragos y lanzó su primer proclama, proclama que fue muy bien acogida por sus compañeros y admiradores. Cada vez más se hacía popular la propaganda, al punto de tomar un automóvil los bromistas para pasear al novel candidato, paseo que fue seguido por más de docientas personas de todos los colores políticos y sociales, gritando por las calles y avenidas: ¡viva Murillo! En la Hostería de Cervantes y Caro titulada "Las Palmas" hubo más brindis e hizo nuevamente uso de la palabra el novel candidato, manifestando que si sus amigos y los demás limonenses creían que en él el hombre que podía tallar en Costa Rica de la victoria que se hallaba, él con mucho gusto y en serio aceptaba la candidatura para regir los destinos del país en el próximo futuro. Esta proclama nos dicen que fue estruendosamente aplaudida por más de 300 personas que ya rodeaban a Murillo. Hasta allí la broma que los amigos dieron al señor Murillo, yéndose todos a acostar satisfechos de la broma o guaza.

Murillo se chilla y toma en serio la cosa.—En la mañana del 25 varios de los bromistas fueron a felicitar a dicho candidato por los triunfos de la noche, a lo que éste dijo que su candidatura era un hecho formal, que no la tomarán a guaza, porque cuenta con las simpatías de la palomilla y de muchas personas de respeto. Desde ese momento, una sola ola de risa, invadió los labios de todos los habitantes al ver la chifadura de Murillo, pero él, en su contrario, hizo que se formara una directiva provisional, abriendo a la vez el libro de adhesiones y disponiendo una suma para la propaganda. Los vivos: En la tarde, una comisión de jóvenes de a caballo recorrieron las calles repartiendo unas hojas sueltas en las que se leía esta inscripción: ¡viva Murillo! esto en papel blanco y tinta negra y mandó hacer divisas amarillas como emblema del partido. En la noche diéronle una serenata a la que concurren como cien personas. La curiosidad del fenómeno era tan grande, que hasta señoras pasaban de curiosas para ver al novel candidato que desde la mañana había abandonado su tija para recibir las felicitaciones de los amigos. Hubo tal expectación entre los habitantes, que dos jóvenes diéronse de trompadas, uno porque era simpatizador de la candidatura y el otro por ser contrario a la guaza, tan ridícula que le hacían no solo al chifado Murillo, sino a las instituciones políticas del país.

Por dicha para Murillo, parece que persona amiga le habló en serio, diciéndole que aquello era una burla que le estaban haciendo y después de haberlo convencido, pues él no quería renunciar a aquel alto honor, convino en retirarse del partido.—Pues al no haber mediado esa circunstancia, a estas horas estaría ya dicho señor en el Asilo, por lo menos en camino para dicho lugar, víctima tan sólo de una broma de amigos, que ha podido muy bien causarle la muerte, pues hasta la fecha parece que el estado del enfermo es grave.
Así, pues vean nuestros amables lectores, como entienden los modernistas limonenses, la política actual y sin embargo, hay quien diga que no sabemos de bromas, —Crimen en la Estrella.—Debido a

una venta de licor en aquellos lugares, hubo un gran banchinche en la noche del 24, en el que resultaron varios heridos y un muerto. Parece que el Juez de Paz, en defensa propia, se vió precisado a disparar su revolver contra el señor Salvador Padilla, hondureño, dejándolo en el acto sin vida. El Juez de Paz, que lo es don Benito Sosa, llegó á ésta en la tarde del 25, a presentarse sólo a la autoridad respectiva y ésta ordenó su arresto, mientras tanto se averiguaban los hechos. Aplaudimos la actitud del señor Sosa.
—Nota Política.—En la noche del 25 del corriente hubo una reunión Fernandista en el Teatro Arroya, a la cual asistieron los oradores josefinos señores Manuel Coto y Tobias Gutiérrez, diputados. También hubo reunión dos veces en el club civilista, Ambas reuniones fueron concurrencias.

—Si ya ha tomado sin resultado todos los remedios para el paludismo; tome una botella de Pam-ala y dese por curado.—10
—Quiebra arreglada.—Los acreedores en la quiebra del señor Samuel de Pass, han arreglado satisfactoriamente con el insolvente, quedando éste en libertad.
—Balle Político.—Los civilistas parece que piensan dar un baile de obreros en los altos del Gran Hotel, frente al mercado de esta ciudad.

—Nada hay mejor que la Pam-ala, en todos los casos de fíos y fiebres; paludismo. II
—Cuatro de julio.—El cuatro de julio será muy festejado en ésta, por la simpática colonia Norteamericana. El tres habrá un suntuoso baile, en los Salones del Club Atlántida y el cuatro en la tarde jugarán en la plaza de Sport un team entre jugadores limonenses y josefinos; habrá regatas y en la noche juegos pirotécnicos en la plaza de los toros. Dada la animación que se nota en dicha colonia, la fiesta ¡resultará espléndida.
1—Cientos de médicos recetan Pam-ala para el paludismo con los mejores resultados. 12

Farmacia y Droguería INTERNACIONAL

Dr. Benjamín de Céspedes
(Sucesor de Virgilio Giorgi)
Establecida en 1895
Ventas al por mayor y al detal.—Constante renovación de drogas, medicinas do patente, perfumería, jabones, instrumentos de cirugía, etc., etc.
Mande sus recetas á esta Farmacia. Hay esmero y prontitud en el despacho.
Limón Costa Rica, América Central.

Castro en Venezuela

Se vende un magnífico y elegante juego de muebles de sala, un fonógrafo marca VICTOR de superior calidad con 125 discos dobles. un piano de las mejores marcas, todo a precios de ocasión. También está a la venta medio lote del lote 8 de la manzana 57 del plano oficial de esta ciudad con dos casas en él ubicadas.
Para precios y demás pormenores entenderse con FÉDERICO RAMIREZ R., Agente Comisionista.
Limón, C. R.-4 v.

Labor del Gobierno local de Pococí

Actas aprobadas por el Municipio de Guápiles durante el mes de junio que hoy termina

N° 37.

Décima tercera sesión ordinaria celebrada por la Municipalidad del cantón de Pococí á las siete y media de la mañana del cinco de junio de mil novecientos trece, con asistencia de los Regidores don Juan Montero, Presidente y don José María Caamaño, Asistieron además el señor Jefe Político y el Ingeniero Municipal don Santos León Herrera.

Art. 1º.—Estando aprobada con anterioridad el acta de la sesión anterior se leyó y firmó.

Art. 2º.—El señor Ingeniero Municipal dió lectura á los datos de arreglo con el señor don Arturo Rosales para la localización de las zanjas para la tubería y traslado de ésta al lugar de su destino; á ello se resolvió: estar de acuerdo en lo que se refiere á la localización de las zanjas, y darle a dicho señor las tres pajas de agua que solicita; y con respecto a los flotes para el traslado de la tubería y demás materiales para la cañería, se comisiona al mismo señor Ingeniero para que haga un arreglo con el señor Rosales de la manera mas conveniente para los intereses de la Municipalidad.

Art. 3º.—No habiendo podido conseguirse en la Dirección General de Obras Públicas el presupuesto detallado para la cañería de esta villa, según estudio hecho por el Ingeniero don Francisco de la Paz, se acuerda pedir el presupuesto en referencia por telégrafo á la Dirección General por medio del señor Ministro de Fomento.

Art. 4º.—Se leyó una solicitud de los vecinos de Jiménez referente a la rehabilitación del camino que conduce a la colonia Monserrat el cual fue abierto por la River Plate, y que en la actualidad está en abandono.

Considerándose muy justa la solicitud de los vecinos dichos y tomando en cuenta los grandes gastos que la Municipalidad está haciendo para la instalación de la cañería de Guápiles, no pudiendo por consiguiente conceder el auxilio que se solicita, se acuerda: pasar al señor Ministro de Fomento la solicitud dicha, a fin de ver si el Supremo Gobierno concede esa gracia a los vecinos solicitantes.

A las nueve de la mañana terminó la sesión.

JUAN MONTERO, Presidente
ODILÓN L. IBARRA, Srío. Municipal

N° 38

Décima cuarta sesión ordinaria celebrada por la Municipalidad del cantón de Pococí á las nueve y media de la noche del nueve de junio de mil novecientos trece con asistencia de los Regidores don Juan Montero, don José María Caamaño y don Juan Quesada, suplente.—Asistieron además el señor Jefe Político, el Apoderado Municipal Lic. don Carlos Brenes y el Ingeniero Municipal don Santos León Herrera.

Art. 1º.—Se procedió a la lectura del acta de la sesión anterior y puesta a discusión se oyó el parecer del señor Apoderado Municipal respecto a la localización de las zanjas para la tubería de la cañería de Guápiles quien manifestó que el caso estaba previsto en el artículo 59 de la ley de aguas que impone la servidumbre forzosa de acueducto para la conducción de aguas destinadas para algún servicio público, se acordó: dejar sin efecto el artículo segundo del acta en discusión, comisionar al Apoderado Municipal para que hable con el señor Rosales a fin de que si es posible se llegue a un avenimiento amistoso; y habiendo manifestado los señores don Carlos Chamberlain y don Gregorio López que ellos pueden trasladar la tubería de una manera económica para el Municipio, para lo cual piden ocho días de término para hacer su propuesta, se acordó de conformidad.—Se aprobó el acta en cuanto a lo de más y se firmó.

Art. 2º.—El señor Apoderado Municipal manifiesta que ya va a proceder al otorgamiento de la escritura del terreno comprado a la United Fruit Cº para el cuadrante del distrito de Jiménez y se hace necesario hacer la división de los lotes, se acuerda que se hagan las medidas de los lotes y su distribución; y el plano se someta a la consideración de la Dirección General de Obras Públicas para su aprobación.

A las diez y tres cuartos de la noche se dió por terminada la sesión.

JUAN MONTERO, Presidente
ODILÓN L. IBARRA, Srío. Municipal
—La hoja de servicios del Painkiller son sesenta años de buen éxito. Cura diarreas, disenteria y desarreglos de los intestinos. Refuse institutos. PAINKILLER no hay más que uno: el de PERRY DAVIS. I

Tópicos del día

—Broma política que ha chiflado a un individuo.—Como entiende el modernismo la política actual.—La nota más saliente de la semana pasada en materia política, fué la broma que varios jóvenes alegres de esta ciudad diéron al señor Pedro de Jesús Murillo, barbero colombiano muy conocido en todos los círculos limonenses. Es el caso que en la noche del martes 24 del mes que hoy termina, un grupo de

T. CARNIER HNO.

Gran taller de mecánica, fundición de hojalatería y cañería: especialidad en verjas y combinaciones de cajas de hierro. Se reciben constantemente cantidades en grande de planchas de acero, hicerro y cobre de todas dimensiones. Venta de motores de cuatro y más caballos de fuerza, así como de puentes de hierro de 20 y más pies de largo. Poleas de todas dimensiones y mariposas. Engranajes. Repuestos para ruedas de carretas, así como también ruedas enteras. Cuerdas para fonógrafos. Barandas y verjas de hierro. También se vende á precios de quema-ropa, tostadores y molinos de café. Molinos para pinolio y para hacer almidón.

Limón, Costa Rica, avenida 5ª

EL NUEVO MUNDO

Almacén al por mayor y al detal

Local antes ocupado por don Rogelio Pardo

JUAN JOSE LEON.—Limón, Costa Rica

Surtido completo de Licores Fines y provisiones superiores. Cemento **ALSEN** y Café Molido. Cada mes recibimos gran cantidad de mercaderías de Europa y Estados Unidos.

RESTAURANT VICTORIA

Valentin Soldevilla Propietario

Refresquería, camaras. Servicio esmerado de comida y cenas Buen trato á los marchantes.

Situado á 25 varas del Teatro Arrasty, esquina de la avenida 2a. y calle 5a. — Limón, C. R.

GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO

Se atienden pedidos por grandes que sean. El CAFE que elabora esta fábrica es de primera calidad. Para pormenores dirigirse á su propietario,

Antonio Escalante

Calle 4ª y avenida 6ª—Limón, Costa Rica.

AVISO

Al Comercio en general y á todos mis buenos clientes en particular, que de esta fecha en adelante, y hasta nuevo aviso, el precio de mi

CAFÉ MOLIDO

será así:

Café de 1ª por mayor 48 colones. Detal 0.50 lib.

Café de 2ª por mayor 32 colones. Detal 0.35 lib.

El Nuevo Mundo

Juan Jose Leon

El Aguila de Oro



—LUIS VANNI L.—

Establecimiento de abarrotes, vinos, licores y situado en la avenida central, el más surtido de la ciudad.

Gran existencia de conservas alimenticias, francesas, italianas y españolas. Gran perfumería italiana, jabones, polvos, etc., etc.—Agencia de los cigarrillos "Bock" y "Legitimidad". Acaba de llegar la famosa cura de los cigarrillos nacionales "Caroni Bites", en botellas grandes y pequeñas. Botella grande, \$ 2 75.—Todos los articulos que vende esta casa, son importados directamente.—Limón, C. R

Marcelino Franco y Co.

Gran taller combinado de Herrería, Mecánica, Hojalatería Fontanería, etc., etc. Está situado en la segunda avenida de esta ciudad manzana número 30. Cuenta con operarios competentísimos en el ramo. Todos los trabajos son ejecutados con prontitud y honradez.

Limón, Costa Rica.

Grand International Hotel
San José, C. R., Centro America
Latey refurbished First class service
Exquisite table and guests
enjoy every confort.
A TOSI, propietorr

LA LUCHA

Pascual Pandolfi, propietario

En este nuevo establecimiento de licores ofrece á mi antigua clientela un surtido completo de articulos de abarrotes, conifes finos y galletas, Situado en la estación del ferrocarril, Avenida 1ª.—Limón, C. R.

Maduro & Sons

Acaban de recibir un surtido de los famosos fonógrafos VICTOR, con variada colección de Discos.

NEW HOME

Máquinas de coser
Precios al alcance de todos

maduro e Hijos

MADURO AND SONS
LIMÓN—COSTA RICA

Opposite Earket.—General Merchandize
Complete assortment of Trunks, and bags, suit cases in bedsteads. All kind on orniture.

MONEY EXCHANGE
American gold and greenbacks. Drafts and checks on Jamaica, Panama, London, New York, bestrates.

BUYERS OF PRODUCE
Best prices, paidfor rubber ana cacao Agents for New Home. Sewing Mahine All prices.

Gran Barbería Central

"El Ferrocarril"

Mr. Richard S. Clarke
Propietario

Esta Barbería recientemente instalada, cuenta con los aparatos más elegantes y modernos de su clase: cuenta con Barberos competentes del país y extranjeros. Su propietario se esmera en que el aseo, la higiene y el buen trato sean su mayor recomendación. Todo caballero de buen gusto debe ir á hacerse la barba y tortarse el cabello con la seguridad de que será debidamente atendido. Calle 4a. frente al Mercado Público. Limón, C. R., A. C.

NYAL'S

Los Remedios Caseros Nyal, quieren decir protección para el hogar, porque no solamente poseen méritos excepcionales, sino que son garantizados que traerán alivio ara las enfermedades para las cuales están criados. Si los Remedios son tomados siguiendo exactamente las direcciones, Ud. no tendrá para nosotros más que una profunda atitud. Ud. no será partidario asdrismo de los Remedios que lleven el nombre "de NYAL".

Y POR ULTIMO:

Llamamos su atención sobre el hecho de que los REMEDIOS NYAL no son "Medicinas de Patente", de fórmula secreta, ni son tampoco panaceas; cada uno está especialmente preparado y designado para curar cierta clase de padecimientos.

Kirkpatrick Hnos.

AGENTES

Farmacia Británica, Limón

MARIANA LOPEZ

—Obstetrica—

Limón Costa Rica

Atenderá gratuitamente á las parturientas pobres.

Dirección: avenida cuarta Este frente á la Acaáda 2ª

HECHOS QUE SERVIRÁN DE AYUDA Á TODOS LOS HOMBRES.

Verdades que tanto los jóvenes como los de mediana edad deberían saber acerca de ellos mismos.

LA MARAVILLOSA ESENCIA PERSA PARA LOS NERVIOS.

Las esperanzas perdidas por completo

No hay nada que cause tanta pena y sentimiento como ver que la vida se va agitando lenta pero seguramente. Es un verdadero sufrimiento, lo mismo para los que lo ven que para los pacientes. Y, no obstante, de esta clase de pacientes se ven á miles cada día de la misma semana: páldos, hombres nerviosos que al parecer han perdido todo afecto por la vida y han abandonado toda esperanza de ser curados.

Numerosas son las causas que inducen á esta decadencia vital. Es por todos conceptos raro ver á un hombre robando aparentemente de buena salud y vigor y de pronto empezando decaer, sin saber el por qué. El médico de la familia, á quien acude, no se explica la causa de un cambio tan repentino, y trata su caso como si fuera febre, palidias, aflicción al hígado, estorbo, ó lo que no se prueba tal y cual medicina sin obtener ningún alivio. Su vida va paulatinamente, pero de un modo perceptible desmejorando.

REESTABLECIMIENTO Á LA SALUD.

Casos de esta índole atraen nuestra mayor simpatía, porque precisamente conocemos la causa del mal. Con sumo gusto extendemos á uno de estos hombres una mano protectora y solamente solicitamos el privilegio de devolverles la salud por medio de nuestro maravilloso invento—la Esencia Persa para los Nervios. Ha sido hecha provisionalmente para curar las dolencias de que padecen y lo hará positivamente en todos los casos.

"¿Que es la vida sin salud?" Es fácil que algunos hombres tengan la buena suerte de leer este artículo, quienes han apetecido y apeteen el casamiento, pero que están completamente agotados. Estos hombres recibirán un beneficio inapreciable de la Esencia Persa para los Nervios, la que les restituirá la salud y el vigor en un tiempo relativamente corto.

La Esencia Persa para los Nervios ha traído la felicidad á muchos hogares y ha posibilitado el matrimonio para aquellos hombres que habían probado infinidad de remedios sin recibir beneficio alguno.

Fórmese una idea de los efectos que una sola caja de Esencia Persa para los Nervios producirá. Figúrese la felicidad completa, la fortaleza, el vigor y poder que son numéricamente contados en nuestros laboratorios é incluidos en esas pastillas, las que inmediatamente traen y producen los maravillosos efectos sobre el organismo humano. No hay duda, la ciencia médica es maravillosa, pero no puede hacer nada maravilloso en sus efectos sobre el organismo humano como la Esencia Persa para los Nervios.

UN HOMBRE REFORMADO.

Devuelve las carnes y la salud á los hombres páldos, de mejillas demeradas, y pone en el aminor sus ostentadas sorprendentes. Devolverá el fuego y brillantez á los ojos sin lustre y purificará totalmente el cuerpo. Otra sobre los tejidos delicados y reformará sus partes orgánicas. Hace un hombre nuevo, adaptado para desempeñar su puesto en el mundo como mar y como padre.

La Esencia Persa para los Nervios es una medicina que ha devuelto el poder y vigor á millones de hombres jóvenes, viejos é de edad mediana. Cura con seguridad todos los casos de dolencia nerviosa, insomnio, inestabilidad en la forma de algunas partes del cuerpo, pérdida del vigor, debilidad, neurastenia, desmayo y prostración nerviosa. Adquiera una caja de esta preparación y sea un hombre reformado.

Una sola caja beneficiará á Ud. grandemente, pero seis le reconstruirán una cura completa. La Esencia Persa para los Nervios está presentada en forma de pastillas, y sus componentes son puros ingredientes vegetales, sin contener nicotina ni otras drogas que causen daño. Usted no será envenenado con la Esencia Persa para los Nervios, pues nosotros

GARANTIZAMOS ABSOLUTAMENTE

que con seis cajas obtendrá una cura permanente é de lo contrario le devolveremos el dinero.

The Brown Export Company 95-97 Liberty Street, New York, N. Y. E. U. A., propietarios de las pastillas, suplican al público que haga una prueba con la Esencia Persa para los Nervios. Precio \$1 00 la caja; seis por \$5 00, oro americano. Se envían franco de porte y recibo de su precio, é se pueden obtener en las boticas

Tip. "El Pueblo"